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№２７１５ 第３６回例会 ２０２３．５．１１ 晴 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：朝月真次郎 ＳＡＡ 

飯島由美 副 SAA 

ソング：君が代 四つのテスト 

 

会長挨拶 

須藤 隆 会長    

皆さんこんにちは。皆さんゴールデンウィークを

どのようにお過ごしでしたか？ 私は遊びに来た孫

と近場にドライブに出かけた程度で、いつも通りの

日常でした。 

５月８日から、コロナ感染症の分類が２類から季

節性インフルエンザ並みの５類に移行しました。ま

た、世界保健機関（ＷＨＯ）も３年３か月続けた「公

衆衛生上の緊急事態」の終了を宣言しました。法

的な制限が解かれ、コロナ感染が終息へ向かうこと

が期待されますが、連休明けの感染状況は、４月

前半の落ち着きから比べるとやや増加しているもの

の、５月８日を最後に感染者数の発表が終了しまし

た。法律上の一区切りとは別にして、個人としての

感染防止対応に配慮が求められるのは変わらない

ようです。先日６度目のワクチン接種の案内が届き、

以前ほどコロナ感染への脅威は減ったとはいえ、ま

だ油断することはできないため、今回もワクチン接

種を受けることにいたしました。 

さて、休み中に、私の携帯に非通知の電話が入

りました。受けてみると女性の声でしたので、また何

かの売り込みかと思い警戒心を抱きながら、要件に

耳を澄ましました。すると電話の主は名古屋錦ロー

タリークラブ会長でした。話の内容は、彼女の祖父

にあたる方が、塩山ロータリークラブの初代会長だ

と言うことで、祖父の遺品を整理していたら、塩山Ｒ

Ｃが富津中央ＲＣと姉妹クラブを締結していることを

知ったとのことでした。よろしければ、姉妹提携先の

初代会長の写真を記念誌等の参考にお送りしたい

と思いますが、いかがでしょうかとの電話でした。丁

重に電話のお礼を申し上げ、送っていただくようお

願いしました。すぐに、メールで初代会長が創立総

会で挨拶されている写真と自筆の本部提出用顔写

真が届きました。（回覧） メールから塩山ＲＣが創

立されたのは昭和４７年だと知りました。当クラブと

姉妹提携したのは１２年後の昭和５９年です。初代

会長の早乙女たかしさん（歯科医）と当クラブの会

員が面識あったかどうかわからないまま、取り急ぎ

貴重な写真を送ってい頂いたことにお礼を申し上

げました。皆さんの中に早乙女さんをご存じの方は

いるでしょうか？ 塩山ＲＣとは１９８４年（昭和５９年）

の姉妹クラブ締結以来、３０年ほど交流を深めてま

いりました。特に入会歴３０年以上の会員の方は忘

れられない交流の思い出が多くあることと思います。

私が入会して１０年ぐらいまでは毎年のように相互

のクラブ訪問を計画し、家族旅行を兼ねてブドウ狩

りをしたことなど記憶に残っております。数年前に塩

山ＲＣが解散することになったとの報告を受け、塩

山ＲＣとの交流も途絶えてしまったことは残念でなり

ません。今日は、塩山ＲＣのことを存じない会員も



 

  

おりますが、かって親睦を深めた姉妹クラブのこと

を想い、皆さんに紹介することとしました。 

 

幹事報告 

相川恵津子 幹事   

１．青少年奉仕月間リソースのご案内回覧。 

２．財団室ニュース５月号回覧。 

３．バギオだより５月号回覧。 

４．第３回米山学友による世界大会「再会ｉｎ

関東」開催についてご案内回覧。 

 

誕生祝い 

 
 

誕生一言 

白石幸久 会員 

 みなさんこんにちは。誕生祝いをいただき有難う

ございます。５月２７日で７６歳になりますが、ロータ

リークラブでは入会して２７年になり中堅の部類に

属します。ますます一例会毎を大切に心掛けたい

ものです。以下のことについてお話いたします。 

① 職業・地域との関係 

仕事については、気の抜けない日々が続いて

いるが、前々年１２月に社員が加わり事務所の

体制が整いつつあります。しかし地域との関係

はあと数年かかりそうです。 

② 家庭での変化 

数年前までは、亭主関白であったような気がし

ていたが、いつしかそうではなくなっていたので

はと、廊下ですれ違えばよけるわたしです。 

 

久保顯彦 会員 

誕生祝、ありがとうございます。５月１４日で６２歳

になります。自分としては２８歳で止まったままです

が、実際、自分が６２歳になったという現実を考えま

すと本当に老けたと思います。とはいえ、ここにおら

れる先輩方の皆様からすれば私もまだまだ小僧。こ

れからも一層励みますので、よろしくお願い申し上

げます。 

 

結婚祝い 

 

 

結婚一言 

神子勝美 会員 

 結婚して、３５年になります。結婚を継続するのに

大事なことは、家庭でも安全活動をしなければなら

ないと思っています。 

日本製鉄には、３つの安全心得があります。 

① 作業前には「危険予知」を行い、安全措置を

実施する。 

妻に話すときも、こう話したらどう返ってくるか

を予知して話さなければ後が大変。 

② 作業の要所では「指差呼称」を徹底する。 

電気つけっぱなし、鍵をかけ忘れて後で大目

玉とその前に、指差呼称で確認が大事です。 

③ 共同作業では「合図連絡」を確実に行う。 

いい加減な返事をしていると、何を聞いてい

るのとなるので、確実に聞いてしっかり返事を

返しましょう。 

 

神子 恒 会員 

 結婚して４０年という事で、新婚当時を思い出して

語っていただきました。 

 

 



 

  

榎本守男 会員 

結婚のお祝いを頂き有難うございます。 

昭和５０年５月２４日２５歳の時結婚をしました。 

この年の出来事として、３月に山陽新幹線が岡山か

ら博多に延伸し開業しました。ひかり号で広島から

両親・親族が結婚式に出席し東京までの時間が大

幅に短縮された年でした。その年の９月には私と同

じ昭和２５年に誕生した万年Ｂクラスの広島カープ

が初優勝した年であり広島中が歓喜しました。あれ

から早いもので４７年が経過し、３年後に金婚式を

迎えます。これからも共に健康である事を願ってい

ます。 

 

卓話 『岡田良弘ストーリーその１』 

岡田良弘 会員 

 

「兄弟の幼少から青年までの思い出」 

両親の結婚式に赤ちゃんが写っている写真があり

まして、だいぶ後になって、この赤ちゃんが自分だ

とわかってびっくりしました。昔にしてみればめずら

しいことだったと思います。 

父親は次男で結婚すると同時に土地を買って５

０坪足らずの土地に住まいと大工をしていたので小

さな作業場を建てて暮らしていたころの幼少時代の

兄弟と両親の写真です。 

当時は生活が大変だったようでいつもあちこち駆

け回って仕事をもらってきて常に仕事に打ち込んで

いたので、家族揃って出かけたのは数えるほどしか

なかったような気がします。でも青年になってからは

各種団体に所属して先輩たちといろいろな所に旅

行に行って楽しい思い出がたくさんあります。 

「両親の若き頃の思い出」 

父はゴルフが好きだったのでいろいろな会に入

って毎月数回はゴルフに行っていました。当時 天

羽ロータリークラブそして富津ロータリークラブに所

属していまして周年行事やガバーナー公式訪問の

時の写真です。母も一緒に行事に参加したり椎熊

さん夫婦とも仲が良かったので一緒に旅行に参加

したりしていました。踊りが好きでお祭りの時はいつ

も楽しそうに踊る姿を思い出します。 

 

『大学教員として学んだこと』 

久保顯彦 会員 

 

大学卒業後、ファッション業界一筋で歩んで

まいりましたが、50 歳の時、縁あって大学の教

員、しかも専任教員になりました。ファッショ

ンビジネスを教える実務教員として採用され、

業務内容は「教育（＝授業）」に加え「学務」や

「学生サポート」、さらには「学術研究」等があり、常

に時間に追われることになりました。担当科目の授

業は１５回（１回９０分）あり、学生に「教えること」を

教わったことがない私にとっては試行錯誤の日々

で、私にとって「授業」は一番難易度の高い仕事で

した。担当科目を受講した各学生に対して評価し

成績をつけますが、各学生からも評価を受ける意

識調査という制度があり、授業に対してのアンケー

ト結果が集計されたデータを基に、今後の課題や

改善策などの「考察レポート」を提出し、それも教員

評価の一つとなるのですが、「授業運営」には「経

験」だけでなく「スキル」も必要であることを実感いた

しました。ちなみに私の授業評価は常に平均より下

でした。 

私が教員となった２０１０年頃の日本の実情です

が、かつての輝かしい姿は失われ、加えて急速な

グローバル化や少子高齢化等の社会問題が発生



 

  

し、これから必要となる人材には「生涯にわたって

学び続ける力」が必須であり、「主体的に考える力

を持った人材」を育成するために大学の学びがあり、

そのためにはアクティブラーニング型授業が必要で

あるといわれておりました。 

教員となって３年目、全国大学実務教育協会か

らアクティブラーニングの授業を行える教員を育成

する「能動的学修の教員研修リーダー講座」の募

集があり、学科長から半強制的に参加せよ命じられ

能動的学修の研修に私だけ受動的に参加すること

になりました。講座は、全国の大学・短大から教員３

０名が参加し、８／３０、９／２７、１０／２５、３回の集

合研修を実施するプログラムで、６名１チーム（チー

ムは３回とも同じメンバー）計５グループで研修しま

した。研修内容は、①参加教員が学生の立場に立

って、演習、討議等のプログラムを体験する。②そ

の体験をレポート化（言語化）する。③最後に、能

動的学修のための教員用評価表（ルーブリック）を

作成する。というもので、ここでの研修は、その後の

私の授業運営や授業デザインを劇的に変化させて

くれるものとなりました。この研修では、アクティブラ

ーニング型授業では、「答を教えてはいけない」「学

生が自ら考え、解を出すようサポートするのが教員

の役割」ということを学び、ファシリテーションの力を

養うことが重要であると認識いたしました。さらには、

「多様性」「リフレクション」「多重評価」「ファシリテー

ター」という言葉を知り、さまざまな授業スキルを学

びました。実際、研修課題をこなすには多く時間を

有しとても大変でしたが、なによりこの研修が、そし

て学ぶことが楽しく、この自分が感じた「楽しさ」を受

講する学生にも感じさせることが私の使命であると

定め、常に「仮説を立て、実験し、検証して修正す

る」ことを実践するようになりました。 

最後に大学教員となって、あらゆることを「学び」

と捉え、常に自分を成長させることを学修いたしまし

た。 

 

ニコニコＢＯＸ 

    栗原典子 親睦担当部員 

＊白石幸久 誕生祝いをいただいて 

＊神子勝美 結婚祝いをいただいて 

＊神子 恒      〃 

＊榎本守男      〃 

須藤 隆  石渡会員にミカンをいただいて 

栗原典子       〃 

渡辺 務  一昨日初登庁いたしました 

岡田良弘  卓話をさせていただいて 

＊久保顯彦 拙い卓話を聞いていただいて 

相川恵津子 二人の卓話を聞かせていただいて 

飯島由美      〃 

山下 厚      〃 

三枝一雄 久保会員の卓話を聞かせていただき 

     母は戸板学園出身です。 

 葉桜や母の学びし日を思ふ    かずを 

 

＊＞１，０００円      １８，０００円 

        

出席報告 

平川恵敏 出席担当部員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 34/31 15 0 2 80.65%

前 回 34/30 13 6 ２ 73.33%

前々回 34/30 14 ７ ２ 76.67%

 

理事会報告 

須藤 隆 会長 

１． 今後の日程 

① ５／１８ 会員卓話 若鍋会員 

② ５／２５ 合同夜間例会 市役所出前講座 

③ ６／１  外部卓話 君商野球部監督 

④ ６／８  会員卓話 椎熊会員  

長期ビジョン発表 榎本会員 

⑤ ６／１５ 休会 

⑥ ６／２２ クラブフォーラム 会計報告 

⑦ ６／２９ 最終夜間例会 

２． その他 

① 次年度活動方針 次回例会で発表 

② 嘉義南扶輪社１１月に来訪予定 

 

  


